



## México propone nuevo orden para América

EL CANCELLER señala que modelo de la OEA está agotado; refundación debe basarse en la unidad y la no exclusión de naciones, a la que calificó como "error estratégico"; lo saludan el presidente Joe Biden y su esposa en la recepción oficial (foto). **pág. 6**

# Exclusión es un "error estratégico", dice Ebrard

• Por Jorge Chaparro  
jorge.chaparro@razon.com.mx

**MARCELO EBRARD**, secretario de Relaciones Exteriores, convocó al continente a refundar el orden interamericano, pues el actual modelo de la Organización de los Estados Americanos (OEA) demostró que está agotado y prueba de ello, dijo, es el "error estratégico" de excluir de la Cumbre de las Américas a algunos países.

En la primera reunión de nivel ministerial dentro de la novena cumbre continental, el Canciller presentó la propuesta mexicana para llevar a cabo una refundación de la unión hemisférica.

"Por la nueva realidad, la propuesta que México desea hacer a ustedes, es que conformemos un grupo de trabajo que presente el proyecto de refundación del orden interamericano, porque si llevamos 10 años discutiendo lo mismo es que no lo hemos resuelto y todo nos urge a resolverlo", explicó.

Marcelo Ebrard consideró que no invitar a naciones del

hemisferio al encuentro en Los Ángeles, California, es una grave equivocación.

"Es un error estratégico excluir de esta Cumbre de las Américas a países de nuestro continente. El propio logo de esta Cumbre de las Américas así lo reconoce; ahí está Cuba, está Venezuela, está Nicaragua", señaló Ebrard ante los ministros de Exteriores del continente.

Agregó que la Cumbre se encuentra empantanada en una discusión que lleva más de una década sobre si debe o no invitar a los países del hemisferio.

"Estamos en el mismo punto de discusión que hace 10 años, en 2012, en Cartagena. Ahí se llegó a la conclusión de que debía asentarse en la declaración que todos los países fuesen invitados; en aquel

tiempo, el excluido fue Cuba; hoy son otros países, además de Cuba", advirtió el Canciller.

Ebrard alertó que, ante la nueva conformación geopolítica mundial, el crecimiento económico de Europa y las economías emergentes, es necesaria la unión entre los países americanos para trabajar en una verdadera unidad.

### EL TIP

#### LOS ÁNGELES

alberga la mayor comunidad latina de EU y cuenta con lazos gubernamentales, empresariales y personales establecidos con comunidades de todas las Américas.